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О ПРОВЕДЕНИИ
ЯРМАРКИ
В С.Б.СОРОКИНО

7 декабря 2013 года с 9.30
до 14.00 в с. Б.Сорокино про-
водится сельскохозяйствен-
ная ярмарка.

Место проведения её – с.
Б.Сорокино (ул. 40 лет Октяб-
ря). Торговые места участникам
ярмарки предоставляют бес-
платно.

К участию в ярмарке пригла-
шаются  предприятия, органи-
зации, граждане, ведущие крес-
тьянские (фермерские) хозяй-
ства, личные подсобные хозяй-
ства, занимающиеся народными
промыслами и рукоделием.

По всем вопросам обращать-
ся в отдел экономики админист-
рации Сорокинского МР  по те-
лефону 2-28-33.

22–23 ноября 2013 г. в г. Мос-
кве во дворце спорта «Дина-
мо» прошёл II объединённый
всестилевой чемпионат Рос-
сии по каратэ по правилам (шо-
токан, косики-каратэ, фудокан).
На данные соревнования в сто-
лицу России приехали силь-
нейшие каратисты страны из
всех регионов России, среди
которых были победители и
призёры чемпионатов России,
Европы и мира прошлых лет.

Ñáîðíàÿ êîìàíäà Óðàëüñêî-
ãî ôåäåðàëüíîãî îêðóãà ïî
êàðàòý áûëà ïðåäñòàâëåíà
äâàäöàòüþ ëó÷øèìè ñïîðòñìå-
íàìè ÕÌÀÎ, ßÍÀÎ è Òþìåíñ-
êîé îáëàñòè, êîòîðûå íà ïðî-
òÿæåíèè 2013 ãîäà ïîêàçûâà-
ëè âûñîêèå ñïîðòèâíûå ðåçóëü-
òàòû íà ðåãèîíàëüíûõ ñîðåâ-
íîâàíèÿõ. Ïðåäñòàâëÿòü ÓðÔÎ
ñðåäè ìóæ÷èí â âåñîâîé êàòå-
ãîðèè äî 75 êã âûïàëà ÷åñòü
íàøåìó çàñëóæåííîìó ñïîðò-
ñìåíó Ìàêñèìó Áûêîâó â ðàç-
äåëå ÊÎÑÈÊÈ-ÊÀÐÀÒÝ (â ïå-
ðåâîäå ñ ÿïîíñêîãî ÿçûêà Æ¨-
ÑÒÊÎÅ ÊÀÐÀÒÅ, ïîåäèíêè â
äàííîì ðàçäåëå – â ïîëíûé
êîíòàêò).

Óâåðåííî íà÷àâ ñâî¸ âûñ-
òóïëåíèå íà ñîðåâíîâàíèÿõ,  â
÷åòâåðòüôèíàëå Ìàêñèìó ïðî-
òèâîñòîÿë ñåðü¸çíûé ñïîðòñìåí
èç Ìîñêâû, ïðèç¸ð ÷åìïèîíà-
òà Åâðîïû 2012 ãîäà, ôèíà-
ëèñò îòêðûòîãî ÷åìïèîíàòà
ßïîíèè 2013 ãîäà  Àðòóð Àëè-
åâ. Â î÷åíü íàïðÿæ¸ííîì áîþ
íàøåìó ñïîðòñìåíó óäàëîñü
îäåðæàòü ïîáåäó. Äîéäÿ äî
ïîëóôèíàëà, Ìàêñèì âí¸ñ çðå-
ëèùíîñòü â ïîåäèíêè ÷åìïèî-
íàòà, îòïðàâèâ â ãëóáîêèé íî-
êàóò ñ óäàðà íîãè â ãîëîâó
ñïîðòñìåíà èç Óëüÿíîâñêà.

Â ôèíàëå ÷åìïèîíàòà â òÿ-
æ¸ëîì áîþ íàø ñïîðòñìåí óñ-
òóïèë ñ ìèíèìàëüíûì ïðåèìó-
ùåñòâîì ñâîåìó çåìëÿêó è
ïàðòí¸ðó ïî êîìàíäå, êîòîðûé
òàêæå ïðåäñòàâëÿë ÓðÔÎ.

Â èòîãå Ìàêñèì Áûêîâ çà-
íÿë âòîðîå ìåñòî.

Çà âñþ èñòîðèþ ÷åìïèîíà-
òîâ Ðîññèè è êðóïíûõ òóðíè-
ðîâ ïî êàðàòý âïåðâûå íà ìîñ-
êîâñêîì òàòàìè â ôèíàëå âû-
ÿñíÿþò îòíîøåíèÿ ñïîðòñìåíû
èç Òþìåíñêîé îáëàñòè, îñòàâèâ
âñåõ ïðåäûäóùèõ ÷åìïèîíîâ, à
òàêæå òèòóëîâàííûõ ñïîðòñìå-
íîâ ïîçàäè, âûçâàâ áîëüøîå
óäèâëåíèå ó ìíîãèõ.

Ïî èòîãàì ñîðåâíîâàíèé
ïðèç¸ðû ýòîãî ÷åìïèîíàòà çà-
ñëóæèëè ïóò¸âêè  íà êðóïíûé
ìåæäóíàðîäíûé òóðíèð ïî êà-
ðàòý, êîòîðûé ïðîéä¸ò â àâãóñ-
òå 2014 ãîäà â Àáõàçèè. Ïî
ðåçóëüòàòàì ýòîãî ìåæäóíàðîä-
íîãî òóðíèðà è ñëåäóþùåãî ÷åì-
ïèîíàòà Ðîññèè 2014 ãîäà â

Ìîñêâå îïðåäåëÿò îêîí÷àòåëü-
íûé ñîñòàâ ñáîðíîé Ðîññèè íà
÷åìïèîíàò ìèðà 2015 ãîäà,
êîòîðûé áóäåò â Òóðöèè. Ïî
ñëîâàì  ãëàâíîãî òðåíåðà ñáîð-
íîé ÓðÔÎ ïî êîíòàêòíîìó êà-
ðàòý Àëåêñàíäðà Âèêòîðîâè÷à
Ïóëüêîâà,  íà ÷åìïèîíàò ìèðà
ïðåäñòîèò ïðîéòè î÷åíü ñåðü-
¸çíûé îòáîð, ïîåäóò òîëüêî ñà-
ìûå äîñòîéíûå è ñèëüíûå ñïîðò-
ñìåíû.

Ó Ìàêñèìà î÷åíü áîëüøîé
ïîòåíöèàë è õîðîøèå äàííûå.
Ó íåãî åñòü àáñîëþòíî âñå
øàíñû íà ïðîõîæäåíèå îòáîðà
íà ìèðîâîé ñïîðòèâíûé ôîðóì,
à òàêæå íà áëåñòÿùåå âûñòóï-
ëåíèå íà ÷åìïèîíàòå ìèðà â
Òóðöèè.

Íà ñîðåâíîâàíèÿõ â êà÷å-

ñòâå ïî÷¸òíûõ ãîñòåé ïðèñóò-
ñòâîâàëè çíàìåíèòûå çâ¸çäû
áîåâûõ èñêóññòâ: Ðàôàýëü Àãà-
åâ – çâåçäà ìèðîâîãî êàðàòý,
4-êðàòíûé ÷åìïèîí ìèðà, 11-
êðàòíûé ÷åìïèîí Åâðîïû, êî-
òîðûé äàë âûñîêóþ îöåíêó áîÿì
íàøåãî ñïîðòñìåíà; Ñåðãåé Êî-
ñîðîòîâ (8 äàí äçþäî è äæèó-
äæèòñó), ßøàð Áàøèðîâ – ãëàâ-
íûé òðåíåð ñáîðíîé Àçåðáàé-
äæàíà ïî êàðàòý, à òàêæå ìíî-
ãî VIP-ãîñòåé èç Ïðàâèòåëüñòâà
Ìîñêâû.

Ïîçäðàâëÿåì Ìàêñèìà Áû-
êîâà ñ çàâîåâàíèåì ñåðåáðÿ-
íîé ìåäàëè è æåëàåì óñïåø-
íîãî âûñòóïëåíèÿ â Àáõàçèè
íà ìåæäóíàðîäíîì òóðíèðå!

Ольга БЕЛЛЕР.

 

В МАОУ Ворсихинской СОШ
на протяжении  восьми лет ве-
дётся кружок «Юный инспектор
дорожного движения».  Руково-
дитель его – учитель техноло-
гии и ОБЖ Волков Леонид Ми-
хайлович. На занятиях ребята
изучают правила дорожного
движения, медицину (оказание
первой медицинской помощи),
участвуют в практических заня-
тиях по вождению велосипеда.

Êðóæêîâöû åæåãîäíî ïðèíè-
ìàþò ó÷àñòèå â ðàéîííûõ ñî-
ðåâíîâàíèÿõ ÞÈÄ, â êîòîðûõ
ñ 2007 ãîäà ÿâëÿþòñÿ áåññìåí-
íûìè ëèäåðàìè. È ïîýòîìó èì
âûïàäàåò ÷åñòü ïðåäñòàâëÿòü
íàø ðàéîí â îáëàñòè.

Ñ 18 ïî 20 íîÿáðÿ  êðóæ-
êîâöû ñî ñâîèì ðóêîâîäèòåëåì
Âîëêîâûì Ë.Ì. ïðèíÿëè ó÷àñ-
òèå â IX îáëàñòíîì ñë¸òå þíûõ
èíñïåêòîðîâ äâèæåíèÿ. Â  êî-
ìàíäå áûëè Äóáðîâñêèõ Àíòîí,
ó÷àùèéñÿ 8 êëàññà, Áåëîç¸ðñ-
êèé Âëàäèìèð (7 êëàññ), Áîãà-
÷¸âà Àëåíà è Çèìèíà Âåðà --
ó÷åíèöû 6 êëàññà, Õàëòóðèí

çåíòàöèè); ÏÄÄ (òåîðèÿ): 20
âîïðîñîâ çà îïðåäåë¸ííîå âðå-
ìÿ êàæäîìó ó÷àñòíèêó; ÎÁÆ
(òåîðèÿ) -- êîìàíäíîå çàäàíèå).

 Ýòàï âêëþ÷àë â ñåáÿ çàäà-
íèå íà îïðåäåëåíèå äîðîæíî-
ãî  çíàêà, çàäàíèå «Áåçîïàñ-
íûé ïóòü îò øêîëû äî äîìà»,
íåîáõîäèìî áûëî ïî êàðòèíêàì
íàéòè 10 íàðóøåíèé âåëîñèïå-
äèñòà; êîíêóðñ ðèñóíêîâ (äîìàø-
íåå çàäàíèå). Â í¸ì ó÷àñòâî-
âàëà Çåìöîâà Ëèçà, îíà áûëà
íàãðàæäåíà ãðàìîòîé  è  ïà-
ìÿòíûì ñóâåíèðîì.

Íî íå òîëüêî äåòÿì ïðåä-
ñòîÿëî ïîêàçàòü ñâîè çíàíèÿ è
óìåíèÿ â îáëàñòè áåçîïàñíîãî
äîðîæíîãî äâèæåíèÿ. Âñå ïðåä-
ñòàâèòåëè êîìàíä äîëæíû áûëè
ñäàòü ýêçàìåí ïî ÏÄÄ  (ñ ÷åì
Ëåîíèä Ìèõàéëîâè÷ óñïåøíî
ñïðàâèëñÿ) è äàòü ìàñòåð-êëàññ.

Â èòîãå íàøà êîìàíäà âîø-
ëà â äåñÿòêó ëó÷øèõ, çà ÷òî
áûëà íàãðàæäåíà ìåäàëÿìè, à
òàêæå äèïëîìàìè çà êà÷åñòâåí-
íóþ ïîäãîòîâêó.

Â ïîñëåäíèé äåíü ñë¸òà

ñëó÷èëîñü åù¸ îäíî çàìå÷à-
òåëüíîå ñîáûòèå.

Ñîòðóäíèêè Ì×Ñ Ðîññèè ïî
Òþìåíñêîé îáëàñòè â òîðæå-
ñòâåííîé îáñòàíîâêå âðó÷èëè
Âîëêîâó Ë.Ì.  ìåäàëü çà ñïà-
ñåíèå ÷åëîâåêà.

Ëåîíèä Ìèõàéëîâè÷ íàãðàæ-
ä¸í çàñëóæåííî, òàê êàê ñïàñ
÷åëîâåêà îò íåìèíóåìîé ãè-
áåëè âî âðåìÿ ïîæàðà, ñëó-
÷èâøåãîñÿ  â íî÷ü ñ 1 íà 2
ìàÿ 2013 ãîäà.

Сергей БОЛДАШКИН,
директор
Ворсихинской СОШ.

Ìàêñèì è Àíòîíîâà Ìàðèÿ,
ó÷àùèåñÿ 5 êëàññà.

Âñåãî â ñë¸òå, êîòîðûé ïðî-
õîäèë íà áàçå ÄÎÎÖ «Ðåáÿ÷üÿ
ðåñïóáëèêà», ó÷àñòâîâàëî 26

êîìàíä. Ðåáÿòàì ïðåäñòîÿëî
ïðîéòè íåñêîëüêî ýòàïîâ (ôëåø-
ìîá «Áåçîïàñíîå êðåñëî»; ïðàê-
òè÷åñêàÿ ÷àñòü «Âîäèòåëü, òû
òîæå ðîäèòåëü!» (â ôîðìå ïðå-

 

О МОЛОДЫХ

 НА  ФЕРМАХ РАЙОНА

Наступил первый месяц зимы.
В животноводстве это не лучшее
время для получения высоких
надоев, потому что часть коров
ещё в запуске. Но с каждым днём
ситуация меняется.

По словам специалистов, массо-
вый отёл начнётся в январе. Доярки
и скотники стараются делать всё, от
них зависящее, чтобы не произошло
резкого спада надоев.

На 2 декабря 2013 г. выше про-
шлогоднего показателя (7,1 кг) сред-
несуточный надой на Готопутовской
ферме – 9,5 кг. На 700 граммов мо-
лока больше надаивают петровские
доярки – 6,7 кг. На 900 гр. увели-
чился показатель  и на Желнинской
ферме (3,6 кг на корову). На Курма-
новской  среднесуточный надой -- 9,8
кг (в прошлом году он был выше –
11,7 кг). На Ворсихинской  -- 12,8 кг
молока в сутки на корову. Это самый
высокий надой.

На второе декабря в районе про-
извели 9052 килограмма молока,
среднесуточный надой по району со-
ставляет 7,5 килограмма.

Р. Пашковская, С. Головина.
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СПОРТ

ГЛАВНЫЕ ЗАДАЧИ ВЫПОЛНЕНЫ.
ВПЕРЕДИ – ПОДГОТОВКА К ЛЕТНЕМУ ПЕРИОДУ 2014 ГОДА

 Социальная сфера

Заместитель главы админист-
рации по социальным вопросам
Елена Гараба на заседании меж-
ведомственной комиссии расска-
зала об итогах деятельности по
организации отдыха, оздоровле-
ния и занятости  несовершенно-
летних в летний период 2013 года,
об используемых в районе формах
работы с подростками.

На  территории  Сорокинского
МР проживают 1406 подростков, из
них 756 ребят  находятся в трудной
жизненной ситуации, 650 – из соци-
ально благополучной категории.

Летом  на территории района
были открыты 13 лагерей дневного
пребывания, в которых отдохнуло
1120 детей. Общее количество отды-
хавших соответствовало заявленным
местам.

Родительская плата составляла
216 рублей. В 2013 году лагеря днев-
ного пребывания работали  в новом
режиме: с 8.30 до 16.00 – с организа-
цией дневного сна  для детей до 10
лет (остальные были заняты спокой-
ными видами отдыха – чтением книг,
слушанием музыки, настольными
играми и др.).

Одновременно с работой лагерей
дневного пребывания  в течение трёх
смен функционировал  и детский  оз-
доровительный лагерь «Спутник», в
котором отдыхали ребята разных ка-
тегорий: дети-сироты,  дети социаль-
но незащищённых категорий, дети
работающих родителей на условиях
софинансирования.

В рамках летней оздоровитель-
ной кампании был организован от-
дых ребят на двадцати восьми опор-
ных площадках по месту жительства
(из них 8 спортивных, 20 дворовых).
При сельских домах культуры отды-
хало 695 несовершеннолетних.

С поддержкой Центра занятости
населения летом временно трудоус-
троили 250 подростков (без поддер-
жки – 114 человек).

В период летних каникул орга-
низовывали экскурсии и походы.
Кроме этого, 460 подростков зани-

мались социально-значимой деятель-
ностью в образовательных учрежде-
ниях (трудом на пришкольных учас-
тках, в роли вожатых, благоустрой-
ством территорий школ,  памятни-
ков, мест захоронений ветеранов вой-
ны) и  в учреждениях культуры (при-
нимали участие   в работе кукольно-
го театра, выступали с представле-
ниями в детских садах).

Различными видами отдыха и за-
нятости в летний период 2013 года
охватили 100 % несовершеннолетних
группы особого внимания. За каж-
дым из них закрепляли наставника.
Специалистами КДН проводилась
работа по обеспечению координации
деятельности ведомств  системы  про-
филактики.

По итогам летней оздоровитель-
ной кампании 2013 года охват несо-
вершеннолетних различными
видами отдыха и занятости составил
98,9 %, эффективность оздоровле-
ния – 96%. Травм и несчастных слу-
чаев во время пребывания детей в
оздоровительных учреждениях не
было.

Областная межведомственная
комиссия дала высокую оценку ра-
боте всех сфер, участвовавших в
организации летнего отдыха и заня-
тости подростков Сорокинского рай-
она. Елена Николаевна поблагодари-
ла всех, кто принимал участие в лет-
ней оздоровительной кампании. Во
многом успех её зависел от умелого
руководства межведомственной ко-
миссией  Н.Д. Голубевой.  Е. Гараба
выразила надежду на то, что в сле-
дующем году эта работа будет осу-
ществляться так же слаженно и ре-
зультативно.

Она озвучила задачи, стоящие
перед районной межведомственной
комиссией, при организации летнего
отдыха детей и подростков в летний
период  2014 года.  В частности, об-
ращаясь к главам сельских поселе-
ний, призвала их в ближайшее время
провести заседания межведомствен-
ных комиссий – с приглашением всех
руководителей, работодателей, на
которых нужно решить, какие фор-

мы отдыха будут организованы,  ка-
кими видами занятости будут охва-
чены несовершеннолетние данных
территорий, определить количе-
ственные показатели (не ниже уров-
ня текущего года).

В 2014 году приёмка лагерей
дневного пребывания на все три се-
зона (и одновременно школ к ново-
му учебному году) пройдёт в мае.
Необходимо разработать комплекс
дополнительных профилактических
мероприятий по обеспечению сани-
тарно-эпидемиологического благопо-
лучия в детских оздоровительных
учреждениях (выполнение норм
СанПиН, обработка территорий, со-
ответствие питьевого режима).

При подготовке к приёмке
спортивных и досуговых площадок
надо  обратить внимание на наличие
необходимого оборудования и осна-
щения.

Ответственным за проведение
медосмотра является главный врач
ГБУЗ ТО «Областная больница №
18» А.П. Горбунов. Руководителям
учреждений необходимо до 1 апреля
2014 года подать в больницу списки
сотрудников лагерей для составле-
ния графика прохождения  медицин-
ского осмотра (планируют начать его
с 15 апреля). Дети проходят углуб-
лённый медосмотр в течение учеб-
ного года. Летом осмотры детей спе-
циалистами на местах будут прове-
дены в первые три дня работы лаге-
рей дневного пребывания (2, 3, 4
июня).

В сезон летнего отдыха  2013 года
на территории юга Тюменской обла-
сти зарегистрированы 2 трагических
случая, поэтому задачи районной
комиссии – разработать и утвердить
алгоритм действий при возникнове-
нии чрезвычайной ситуации или
происшествия.  Каждому сотрудни-
ку, задействованному  в организации
детского отдыха и занятости, знание
данного алгоритма необходимо бу-
дет довести до автоматизма.

Ещё одна задача – проведение
руководителями организаций ин-
формационной работы по разъясне-

нию родителям нового порядка орга-
низации питания в лагерях дневного
пребывания на условиях софинанси-
рования  из средств областного бюд-
жета и средств родителей.

Необходимо активизировать ра-
боту по развитию туризма, органи-
зации походов (они должны быть 5-
дневными),  как одной из форм от-
дыха. В связи с тем, что при посеще-
нии необработанных лесных масси-
вов существует опасность присасы-
вания клещей, для разбивки палаточ-
ных лагерей рекомендуют  исполь-
зовать  обработанные  территории
близлежащих оздоровительных лаге-
рей «Спутник»,  «Русичи» (Викулов-
ский район).

Е. Гараба указала руководителям
школ на необходимость их взаимодей-
ствия с работодателями в деле конт-
роля над соблюдением подростками
рабочей дисциплины. Работа по про-
филактике правонарушений, пре-
ступлений и употребления психоак-
тивных веществ должна вестись по-
стоянно.

Е.Н. Гараба познакомила присут-
ствовавших членов комиссии с пла-
ном проведения межлагерных мероп-
риятий (с учётом празднования 90-
летнего юбилея района), с критери-
ями оценки работы межведомствен-
ных комиссий сельских поселений по
организации летнего отдыха и заня-
тости несовершеннолетних, деятель-
ности лагерей с дневным пребыва-
нием, а также с критериями оценки
деятельности учреждений по орга-
низации летнего отдыха и занятости
несовершеннолетних.

Заместитель главы района акцен-
тировала внимание собравшихся на
главной задаче предстоящего летне-
го сезона – сохранении здоровья де-
тей. Всем организаторам летнего от-
дыха и занятости необходимо обра-
тить особое внимание на качество и
периодичность проведения инструк-
тажей по технике безопасности, а за-
тем – на неукоснительное соблюде-
ние изученных правил.

      Марина ЛАКМАН.

 

Папа, мама, я...
1 декабря 2013 г. наступ-

ление зимы  в спортивном
центре «Сибирь» отметили
проведением суперфинала
районного конкурса семей-
ных команд «Папа, мама, я –
спортивная семья!». Сито
отборочных соревнований (по
традиции проводимых в тече-
ние года) преодолели силь-
нейшие семейные команды.
И вот долгожданный финал,
где определятся лучшие из
лучших. Главным призом
станет поездка в г. Тюмень.
Право представлять Соро-
кинский район на областном
конкурсе – мечта каждой ко-
манды.

Отборочные соревнования
проводились в трёх возрастных
группах, участвовали в каждой
из них по десять семей, пред-
ставлявших все сельские посе-
ления района, однако в финал
пробились в основном сорокин-
ские семьи.

На финал организаторы
приготовили абсолютно новые
конкурсы с использованием со-

временного инвентаря, что ста-
ло хорошим сюрпризом для
участников. Своё мастерство,
слаженность, семейную друж-

бу,  в некоторых конкурсах со-
образительность и логическое
мышление командам предстоя-
ло продемонстрировать в за-
мысловатых комплексных эста-
фетах.

Самыми юными участника-
ми были семьи с детьми в воз-
расте от 4 до 6 лет. Третье мес-
то заняла семья Никитас, вто-
рое у Казаковых, а победила в

этой возрастной группе семья
Певневец.

Победителем в средней воз-
растной группе с ребями от 7
до 9 лет стала семья Суздальце-
вых. Второе место у  Филимо-
новых, третье – у  Ткаченко.

В старшей группе с детьми
от 10 до 13 лет тройку призё-
ров возглавила семья Шанц
(выигрывая первые места почти
во всех заданиях). Второе место
заняли Тассо, третье  у  Гребе-
нюк из с. Готопутово.

Ольга  БЕЛЛЕР.

Сорокинский район посетил
депутат областной Думы В.И. Уль-
янов. В ходе своей рабочей поезд-
ки он побывал в нескольких рай-
онах юга Тюменской области. Это
даёт возможность оценить дея-
тельность администраций муни-
ципальных районов в сравнении.

Во время пребывания он встре-
тился с депутатами районной Думы,
начальниками отделов администра-
ции Сорокинского района и специа-
листами, провёл парламентский урок
в МАОУ Сорокинской СОШ N 3 и
приём граждан по личным вопросам.

Владимир Ильич в своём диало-
ге с депутатами районной Думы под-
робно остановился на задачах, по-
ставленных губернатором Тюменс-
кой области В.В. Якушевым перед
органами местного самоуправления
в своём ежегодном послании. В пре-
дыдущих посланиях губернатор про-
сил, предлагал, а в последнем – дал
поручение. В рамках социально-эко-
номического развития каждая терри-
тория должна стремиться к самодос-
таточному бюджету. Это сложная
задача, сразу её не выполнить, но не-
обходимо строить работу таким об-
разом, чтобы ежегодный прирост
собственных доходов составлял не
менее 5 процентов.

Мы неплохо жили в предыдущие
годы, тратя больше средств, чем рас-
полагала ими доходная часть. Но это
позволило в рамках сложившейся
ситуации в экономике иметь хоро-
шую основу, фундамент, некую "по-
душку безопасности". Все принятые
меры: строительство таких гигантов,
как Тобольский пропиленовый за-
вод, Тобольский нефтехимический
комбинат, Антипинский НПЗ, УГМК
"Сталь"; новое строительство и ка-
питальный ремонт объектов соци-
альной сферы; привлечение к рабо-
те инвесторов; кадровая политика и
многое другое дадут нам возмож-

ность использовать сбалансирован-
ный по доходной и расходной частям
бюджет следующего года.

Рассказывая о тонкостях форми-
рования бюджета, В.И. Ульянов ос-
тановился на разъяснении законода-
тельных инициатив, на том, что необ-
ходимо искать внутренние резервы,
внимательно относиться к местным
предпринимателям, которые и дол-
жны выступить инвесторами эконо-
мической составляющей своих райо-
нов. Он познакомил с реальными циф-
рами бюджетов соседних областей, в
том числе и области, в разрезе авто-
номных округов. Объяснил, что эко-
номить придётся в первую очередь
на капитальных вложениях. Что ка-
сается социальных программ и про-
ектов, заработной платы и соци-
альных выплат населению, социаль-
ной поддержки семьи и детства,  то
всё сохранится. Поддержка отрасли
сельского хозяйства также будет ис-
полнена, однако изменится подход к
её условиям. Если оказанная поддер-
жка дала положительные результа-

ты, то она сохранится. Это касается в
равной степени растениеводства,
производства молока, мяса и др. про-
дукции, а также приобретения тех-
ники.

Владимир Ильич  ответил на воп-
росы, касающиеся строительства и
ремонта жилья, развития жилищно-
коммунального комплекса, предос-
тавления услуг ЖКХ и роста зара-
ботной платы работникам бюджетной
сферы. Депутаты органов местного
самоуправления, по его мнению, дол-
жны более внимательно относиться
к рассмотрению вопросов формиро-
вания и утверждения бюджетов му-
ниципалитетов, активно помогать ме-
стным властям в решении проблем
самоуправления, вместе искать пути
решения вопросов развития эконо-
мики, малого бизнеса и предприни-
мательства.

Активную гражданскую пози-
цию должны проявлять не только де-
путаты – избранники народа, но и
сами жители. В этот раз выразить
своё несогласие с решением личных

вопросов на уровне местной власти
пришли несколько граждан. Они го-
ворили  о межевании земельных уча-
стков и об использовании земельных
паёв, о присвоении звания "Ветеран
труда", о трудоустройстве молодых,
размерах заработной платы и распре-
делении премиального фонда,  пре-
доставлении услуг ЖКХ в условиях
исполнения функций управляющей
компании и др.  Все вопросы были
записаны. Граждане получили
разъяснения или рекомендации по
путям решения личных проблем.

Замечательным был парламентс-
кий урок, который провёл  В.И. Уль-
янов в МАОУ СОШ № 3. Он был
посвящён 20-летию принятия Кон-
ституции РФ. Учащиеся 9–11 клас-
сов, педагоги благодарили Владими-
ра Ильича за информацию о Тюмен-
ском крае, о развитии и структуре
власти  -- законодательной, исполни-
тельной и судебной, о её роли, функ-
циях и влиянии на развитие не толь-
ко нашего государства и субъекта
РФ, но и органа местного самоуправ-
ления. Конечно, самое большое вни-
мание было уделено вопросам прав
и обязанностей, которые гарантиру-
ет гражданам Конституция, о её роли
в развитии государства.

Парламентский урок В.И.Улья-
нова – это не только информация, но
и своеобразный экзамен на знание
истории, обществознания и др. наук.
Это демонстрация знаний учащихся.
Было приятно слышать похвалу в
адрес тех, кто отвечал на сложные
вопросы правильно. Его урок – это
воспитание патриотических чувств по
отношению к Тюменскому краю.

- А вы внимательно смотрели на
карту Тюменской области? На что она
похожа?

– На сердце!
И это правильный ответ! Мы

гордимся, что живём в Тюменской
области!

             Надежда ГУГЕЛЬ.
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Ó ìåõàíèçàòîðîâ ÇÀÎ
«Ìàÿê» ñ íàñòóïëåíè
åì çèìû ïîÿâèëîñü

áîëüøå ñâîáîäíîãî âðåìåíè.
Âîñüìè÷àñîâîãî ðàáî÷åãî äíÿ
â ïîñåâíóþ èëè óáîðî÷íóþ
ñòðàäó íå ïîëó÷àåòñÿ , îí íà-
ìíîãî óäëèíÿåòñÿ. Ñåé÷àñ  åñòü
âîçìîæíîñòü óéòè â îòïóñê. Íå-
êîòîðûå ìåõàíèçàòîðû çàäåé-
ñòâîâàíû íà ôåðìå. Íåáîëü-
øàÿ ïåðåäûøêà ïîçâîëÿåò ëþ-
äÿì âîññòàíîâèòü ñâîè ñèëû è
çäîðîâüå, íàâåñòè ïîðÿäîê íà
ðàáî÷èõ ìåñòàõ, îñíîâàòåëüíî
çàíÿòüñÿ ðåìîíòîì òåõíèêè íà
òåððèòîðèè ÌÒÌ.

Çà äåëà â ìàøèííî-òðàêòîð-
íîé ìàñòåðñêîé îòâå÷àåò ìå-
õàíèê Íèêîëàé Íèêîëàåâè÷
Ëàøóê. Îí çäåñü ãëàâíûé. Ê
íåìó îáðàùàþòñÿ çà ïîìîùüþ
è âîäèòåëè, è ìåõàíèçàòîðû.
Îíè çíàþò, ÷òî ìåõàíèê îáÿçà-
òåëüíî íàéä¸ò âûõîä èç ñëî-
æèâøåéñÿ ñèòóàöèè, ïðèìåò
ïðàâèëüíîå ðåøåíèå ïî èñ-
ïðàâëåíèþ  íåïîëàäîê.

–  Íèêîëàé Ëàøóê –  ãëàâ-
íûé ìîçãîâîé öåíòð ìàñòåðñ-
êîé. Îí õîðîøî ðàçáèðàåòñÿ â
òåõíèêå, òâîð÷åñêàÿ æèëêà íà-
ñòîÿùåãî ìàñòåðà ïðîÿâëÿåòñÿ
âî âñ¸ì. Áëàãîäàðÿ Íèêîëàþ
Ëàøóêó ñòàðûå òðàêòîðà è êîì-
áàéíû îñòàþòñÿ â ñòðîþ. Îí
íàñòîé÷èâ â äåëàõ, åñëè çà ÷òî-
òî áåð¸òñÿ, òî îáÿçàòåëüíî äî-
âîäèò äåëî  äî êîíöà. Î÷åíü
îòâåòñòâåííûé ÷åëîâåê, – ñêà-
çàë áðèãàäèð À.Ï. Ñèíè÷êèí.

Ïîáûâàâ â ÌÒÌ, ÿ óáåäè-
ëàñü â ïðàâèëüíîñòè ñêàçàííûõ
â àäðåñ Íèêîëàÿ Íèêîëàåâè÷à
ñëîâ. Îí óâëå÷¸ííî çàíèìàëñÿ
ðåìîíòîì  êîëåñà, ïûòàÿñü ñäå-

ëàòü åãî ïðèãîäíûì ê ýêñïëóà-
òàöèè.

-- Êîãäà íè÷åãî íåò ïîä ðó-
êîé, ïðèõîäèòñÿ èçîáðåòàòü
ñàìîìó, – ïðèçíàëñÿ Í. Ëàøóê.

– Африканская чума свиней
(АЧС) и сибирская деревня…  Не
перепутали географические дан-
ные?

– Нет. В 2007 году это заболева-
ние было выявлено в Грузии. Оно
быстро распространилось по стране
и перешло её границы. Зарегистри-
рован единичный случай в Украине,
недавно была вспышка заболевания
в Беларуси, в России (Краснодарс-
кий край, Ростовская, Ленинградс-
кая области, Чувашия, Татарстан и
др.), что представляет значительную
угрозу свиноводческой отрасли во
всей Европе и за её пределами.

– Сколько времени проходит
с момента заражения животного
до проявления клинических при-
знаков болезни?

– Обычный инкубационный пе-
риод – от 3 до 5 дней, при острой
форме болезни – 3–4 дня. Возбуди-
телем является сложный вирус аф-
риканской чумы свиней. Эта высо-
козаразная болезнь поражает свиней
всех возрастов. Специфический при-
знак, указывающий на АЧС,  отсут-
ствует. Высокая смертность живот-
ных является основанием для подо-
зрения на африканскую чуму сви-
ней. Заболевание может протекать в
сверхострой, острой, подострой и
хронической формах.  При первых
двух проявляются следующие при-
знаки: внезапная смерть животного
с незначительными клиническими
проявлениями, высокая температу-

ра (более сорока градусов), покрас-
нение на коже (кончиков ушей, хвос-
та, дистальных отделов конечностей,
вентральных частей груди и живо-
та). Также -- снижение аппетита, вя-
лость, цианозы, нарушение коорди-
нации движения (за сутки или двое
суток до смерти), аборты, рвота, ди-
арея и др. Среди домашних свиней
смертность достигает ста процентов.

– Как передаётся вирус?
– Вирус передаётся прямым пу-

тём (через контакт с больным живот-
ным) или непрямым (через скармли-
вание пищевых отходов, содержащих
инфицированное мясо свиней). Ви-
рус может сохранять инфекцию в те-
чение 3–6 месяцев в термически не-
обработанной свиной продукции.
Факторами механической передачи
могут быть помещения, транспорт-
ные средства, одежда и  т.д.

Источниками вируса являются
кровь, ткани, любые выделения
больных и павших животных, выжив-
шие после заражения животные. Ви-
рус АЧС может сохраняться в сви-
ном навозе 6–10 дней, в свиновод-
ческой продукции – в течение не-
скольких месяцев, в доморощенном
мясе – годами.

– Могут ли хозяева подворий
вакцинировать своих свиней?

– Вакцина от африканской чумы
свиней отсутствует. Выполнением ве-
теринарно-санитарных мероприятий,
соответствующих мер контроля по-
тенциальных вспышек (своевремен-

ГЛАВНЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ВЕТЕРИНАРНЫЙ ИНСПЕКТОР
по Сорокинскому району Геннадий Павлович Кузнецов, побывав в редакции
«Знамя труда», ответил на некоторые вопросы по актуальной теме.В настоя-
щее время специалисты Управления вете-
ринарии Тюменской области озабочены
опасностью заражения свиней  африканс-
кой чумой. По данному вопросу проводит-
ся информационно-разъяснительная рабо-
та в средствах массовой информации. Вне-
дренческое научно-производственное пред-
приятие (ВНПП) ветеринарной вирусоло-
гии и микробиологии Россельхозакадемии
(г. Покров) разработало памятку для насе-
ления по вопросам, касающимся опасности
и специфики возбудителя африканской
чумы свиней, профилактических  мер  и ме-
тодов борьбы с опасным заболеванием.

ное информирование, жёсткие каран-
тинные меры, убой животных) мож-
но предотвратить попадание и рас-
пространение  вируса.

Не существует и методов лече-
ния АЧС. Полного выздоровления не
наступает. Малый процент оставших-
ся в живых свиней  является носите-
лем вируса АЧС пожизненно. Чело-
век не заражается этой болезнью.

– Что надо делать,  если воз-
никло подозрение на АЧС у жи-
вотного?

– Необходимо связаться с вете-
ринаром и государственной ветери-
нарной службой. Обязательно надо
сообщить о вашем подозрении. Ра-
ботники ветслужбы отберут пробы
и направят их в национальную рефе-
рентную лабораторию для исследо-
вания. Если вы не сообщите о подо-
зрении на АЧС, то заболевание мо-
жет легко распространиться (заболе-
ют  ваши и соседские свиньи, а также
на фермах). Будет нанесён соци-
альный экономический ущерб.

– В заключение беседы что
Вы сказали бы, обращаясь к насе-
лению района?

– Уважаемые жители района!
Помните, что лучше сообщить о по-
дозрении на АЧС (даже если оно не
подтвердится), чем не сообщать во-
обще. Не бойтесь наказания со сто-
роны государства – ваш звонок все-
гда важен.

               Роза ПАШКОВСКАЯ.

АКТУАЛЬНО!  

 

– Îñîáåííî ýòî ñëó÷àåòñÿ âî
âðåìÿ ïîëåâûõ ðàáîò. Ïîëîì-
êó òåõíèêè ïðåäóñìîòðåòü
íåëüçÿ ( ÷òî èìåííî âûéäåò èç
ñòðîÿ, â êàêîì óçëå).

Êîíå÷íî, ñåé÷àñ  íåò äåôè-
öèòà, ëþáóþ äåòàëü ìîæíî êó-
ïèòü. Íî íå âñåãäà åñòü äåíüãè.
Ýòà ïðè÷èíà è ïîáóæäàåò ìåñ-
òíûõ «êóëèáèíûõ»  ê òåõíè÷åñ-

êîìó òâîð÷åñòâó.
Â ÇÀÎ «Ìàÿê» Íèêîëàé

Íèêîëàåâè÷ Ëàøóê ðàáîòàåò
ìåõàíèêîì ïÿòü ëåò. Äî ýòîãî
òðóäèëñÿ ìåõàíèçàòîðîì , óï-
ðàâëÿë êîìáàéíîì è òðàêòîðîì
íà ïîëÿõ õîçÿéñòâà. ×òîáû óëó÷-
øèòü ìàòåðèàëüíîå ïîëîæåíèå
ñåìüè, øåñòü ëåò ðàáîòàë âàõ-
òîâûì ìåòîäîì íà Ñåâåðå.

Ïåðååçæàòü âìåñòå ñ ñåìü-
¸é â äðóãèå êðàÿ íå ïîìûøëÿ-
åò. Çäåñü ìàëàÿ ðîäèíà åãî è
äåòåé. Äî÷ü Êðèñòèíà æèâ¸ò â
Âèêóëîâî, ìëàäøàÿ äî÷ü Åêà-
òåðèíà  ó÷èòñÿ íà ÷åòâ¸ðòîì
êóðñå Èøèìñêîãî ïåäàãîãè÷åñ-
êîãî èíñòèòóòà. Îíà áóäåò èñòî-
ðèêîì. Âîçìîæíî, ïîëó÷èâ äèï-
ëîì, âåðí¸òñÿ  â ðîäíóþ øêî-
ëó, ÷òîáû  ïðåïîäàâàòü  èñòî-
ðèþ. Êàê ãîâîðÿò ðîäèòåëè,
âðåìÿ ïîêàæåò. Ñûí Äìèòðèé
ó÷èòñÿ â âûïóñêíîì êëàññå, çà-
êàëÿåòñÿ ôèçè÷åñêè, ãîòîâèòñÿ
ê ñëóæáå â àðìèè.

Â ñåìüå Ëàøóê õðàíèòåëü-
íèöà î÷àãà – Ëþáîâü Íèêîëà-
åâíà. Îíà è æåíà, è ìàòü, è
õîçÿéêà äîìà. Ñîçäà¸ò óþò,
ïîääåðæèâàåò ò¸ïëûå îòíîøå-
íèÿ ñðåäè áëèçêèõ ëþäåé. Ë.Í.
Ëàøóê ðàáîòàåò áóõãàëòåðîì â
ÇÀÎ «Ìàÿê», çíàåò ýêîíîìèêó
õîçÿéñòâà è âñåõ òðóæåíèêîâ,
ïîääåðæèâàåò â  ìóæå òâîð-
÷åñêèå ïðîÿâëåíèÿ íà áëàãî
îáùåãî äåëà.

Роза ПАШКОВСКАЯ.
Ôîòî àâòîðà.

ГУБЕРНАТОР
ОБРАТИЛСЯ
К ЖИТЕЛЯМ
РЕГИОНА
В МЕЖДУНАРОДНЫЙ
ДЕНЬ ИНВАЛИДОВ
(3 ДЕКАБРЯ 2013 Г.)

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!

Международный день инвали-
дов призван напомнить нам о том, что
рядом живут люди, которые особен-
но нуждаются в помощи и поддерж-
ке, обратить внимание на их чаяния,
стремление активно участвовать в
повседневной жизни.

Сегодня мы значительно продви-
нулись в формировании безбарьер-
ной среды. Постепенно решаются
проблемы доступности для социаль-
ной, транспортной, инженерной ин-
фраструктур, создаются условия и
возможности для самореализации ин-
валидов.

Однако вопросы интеграции ле-
жат не только в материальной плос-
кости. Многое зависит от наших спо-
собностей сопереживать, оказать
поддержку. Важно, чтобы каждый из
нас был открыт к общению, взаимо-
помощи и сотрудничеству.

Искреннее восхищение вызыва-
ют люди, которые вопреки всем сте-
реотипам и препятствиям добивают-
ся значительных успехов в творче-
стве, спорте, общественной деятель-
ности. Они подают всем нам достой-
ный пример жизненной силы и ду-
шевной стойкости.

Наша общая благородная задача
-- не быть равнодушными по отно-
шению к другим, делать всё, от нас
зависящее, чтобы этот мир стал бо-
лее комфортным для каждого чело-
века.

Губернатор Тюменской
области  В.В. Якушев.
ВЛАДИМИР ЯКУШЕВ
СЧИТАЕТ,
ЧТО ОЛИМПИЙСКАЯ ИДЕЯ
ОБЪЕДИНЯЕТ ВСЕХ

3 декабря 2013 г.

Вчера в программе «Прямой
разговор» губернатор Тюменской
области Владимир Якушев отве-
чал на вопросы жителей региона.
Были вопросы и по Олимпиаде, и
по олимпийскому огню.

Глава региона считает, что эта
эстафета объединяет страну вокруг
одной идеи и демонстрирует её мно-
гообразие. Мероприятие несёт боль-
шую смысловую нагрузку. «Оно
важно и для развития спорта, и для
развития патриотического воспита-
ния», -- заявил Владимир Якушев.

Отвечая на вопрос, за какие виды
спорта он будет болеть, глава облас-
ти ответил, что болеть будет за все
виды спорта, где выступают россий-
ские спортсмены. Он подчеркнул,
что традиционно больше всего пере-
живаний вызовут соревнования по
биатлону.

НА СНОС ВЕТХОГО
ЖИЛЬЯ РЕГИОН ПОЛУЧИТ
ОКОЛО ДВУХ
МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ

Тюмень. 1 734,82 млн. рублей
будет направлено на переселение
и снос ветхого жилья в Тюменс-
кой области до 2017 года. Такие
данные приведены в прогнозном
плане ликвидации аварийного
жилищного фонда, признанного
таковым до 1 января 2012 года, ко-
торый утвердили в Федеральном
фонде содействия реформирова-
нию жилищно-коммунального
хозяйства.

Как сообщает пресс-служба глав-
ного управления строительства Тю-
менской области, за счёт этих средств
планируют снести 148,21 тыс. кв. м
аварийного жилого фонда. В благо-
устроенные дома переедет около
10,18 тыс. человек.

Для сравнения: Ямало-Ненецкий
автономный округ за счёт средств
Фонда содействия развитию ЖКХ за
этот же период времени получит 1
125,73 млн. рублей, в Ханты-Ман-
сийский автономный округ будет
перечислено 655,77 млн. рублей.

   ИА "Тюменская линия".

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ – КАЧЕСТВУ ПРОГРАММ
 ЛАГЕРЕЙ ДНЕВНОГО ПРЕБЫВАНИЯ

    О качестве разрабатываемых образовательными организациями про-
грамм лагерей дневного пребывания на заседании межведомственной ко-
миссии рассказала ведущий специалист отдела образования администрации
Сорокинского МР С.Ю. Горбатенко. Она сообщила, что на экспертизу в
ассоциацию организаторов отдыха и оздоровления населения Тюменской
области «Мы вместе» от нашего района было представлено 9 программ от
учреждений системы образования, 3 – учреждений системы дополнитель-
ного образования, 1 пр. – детского оздоровительного лагеря «Спутник», 1
– учреждения сферы социальной защиты населения.

Полностью соответствовали требованиям программы ЦДТ и КЦСОН.
Пр. ДШИ имела всего одну рекомендацию по доработке. Справки по про-
граммам учреждений системы образования содержали от 4 до 11 рекомен-
даций (по структуре, игровой модели смены, системе поощрения, работе с
родителями и др.). В них было указано, что в целом программы соответ-
ствуют требованиям. Они были доработаны с учётом рекомендаций. Что-
бы на экспертизу поступали более качественные программы, Светлана Юрь-
евна рекомендовала начинать их разработку заранее, подходить творчески,
с учётом  пожеланий родителей.

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ ОПЫТ СЕЛЬСКИХ
ПОСЕЛЕНИЙ

Глава администрации Ворсихинского СП  Г.В. Павлова поделилась опы-
том  работы межведомственной комиссии  территории по организации от-
дыха, оздоровления и занятости населения. Состав комиссии по летнему
отдыху был утверждён ещё в марте текущего года. Туда вошли не только
представители администрации, школы, Дома культуры, сельских клубов,
но и депутат, председатель совета ветеранов, фельдшер ФАПа. На заседа-
ния комиссии обязательно приглашают работодателя. Особое внимание уде-
ляют детям социально незащищённых категорий. В мае прошло заседание,
на котором за каждым ребёнком из группы особого внимания (их в поселе-
нии 8) закрепили ответственного из числа членов комиссии; назначили от-
ветственного за банк данных; утвердили график рейдов по проверке рабо-
ты учреждений. В 2013 году их было 12, а затем проводились заседания по
итогам рейдов, на которых обсуждались выявленные недоработки, прини-
мались решения по срокам устранения их. Особую благодарность Галина
Викторовна выразила сотрудникам 2 смены лагеря дневного пребывания
за творческий подход к делу; культорганизатору посёлка Нефтяника Л.А.
Селивёрстовой за ответственность, большую любовь к детям; директору
школы С.А. Болдашкину, директору СПК  «Север» С.В. Козару за по-
мощь в трудоустройстве подростков, а также представителям  всех служб.

Марина  ЛАКМАН.

 Социальная сфера


